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議會文件 77/2015 號  

（參考文件）  

 

南區區議會屬下  

交通及運輸事務委員會  

 

於 2015 年 7 月 27 日舉行的  

第二十二次會議報告  

 

目的  

 

  本文件旨在告知各議員上述交通及運輸事務委員會（下稱「委員

會」）會議所討論的主要事項。  

  

 

主要事項  

 

南港島線（東段）項目臨時交通管理措施  

 

2.  是項議程由港鐵公司提出。經討論後，委員會原則上同意港鐵公

司簡介的臨時交通管理措施，希望港鐵公司會繼續與有關政府部門（例如

路政署、運輸署等）商討細節，務求使工程對南區的交通影響減至最低。 

 

連接位於鋼線灣的數碼港海濱公園及數碼港道擬議的新行人通道  

 

3.  是項議程由路政署提出。經討論後，委員會支持興建擬議的行人

通道，並要求署方備悉委員的意見，在開展工程前將行人路的設計提交委

員會參考。  

 

「人人暢道通行」計劃：匯報有關行人天橋 (結構編號 :HF104 及  HF105)

加建升降機設施的發展  

 

4.  是項議程由土木工程拓展署提出。經討論後，委員會重申同意為

行人天橋 HF104 及 HF105 加建無障礙設施。委員會明白 HF105 的工程預

計於 2015 年第四季展開，希望署方監督工程前期的準備工作，令工程能

夠如期開展。有關 HF104 的工程，委員會請署方考慮委員的意見，並妥

善處理部分居民的訴求，然後就行人天橋 HF104 加建升降機設施的修訂

方案提交行政會議審批。  



2 

 

配合西港島線通車的公共交通服務重組計劃之進展  

 

5.  是項議題由運輸署提出，並一併討論由朱立威先生、麥謝巧玲博

士 MH 及楊位款太平紳士 MH 提出的議題。經討論後，委員會要求署方

積極研究及回應委員的意見，並按乘客需求調整相關巴士路線的班次、服

務水平及提供轉乘優惠，以減低因路線重組為居民帶來的不便。此外，委

員會再次要求署方在落實路線修訂前，必須先獲得委員會的支持。  

 

改善海灣區、赤柱及大潭交通擠塞事宜  

 

6.  是項議題由馮仕耕先生提出，並一併討論由司馬文先生提出的議

題。經討論後，委員會要求運輸署積極研究及回應委員的意見，妥善處理

海灣區、赤柱及大潭一帶的交通。由於時值泳季及暑假，加上上述區域又

是旅遊熱點，委員會認為運輸署有需要加強區內的交通配套設施，以紓緩

擠塞情況。  

 

延續香港島及過海巴士網絡專營權安排  

 

7.  是項議題由柴文瀚先生提出。經討論後，委員會要求運輸署積極

研究及備悉委員的意見。  

 

跟進開辦「香港仔 -長洲」渡輪  

 

8.  是項議題由羅健熙先生提出。委員會要求運輸署積極研究及備悉

委員的意見，確保新航線運作順利，並提供合適優惠予乘客。  

 

以往會議曾討論事項進展報告  （截至 2015 年 6 月 30 日的情況）  

 

9.  委員會備悉上述報告。  

 

 

徵詢意見  

 

10.   請各議員備悉本文件的內容。  

 

 

南區區議會秘書處  

2015 年 9 月  


